

Archevêque de Milan au XVI^e siècle, Charles Borromée eut le souci constant des plus pauvres, tout en insistant sur la formation de son clergé. Au début de ce temps de prière, je demande son intercession pour grandir en charité et avoir aussi le goût pour mieux comprendre ma foi. Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen.

La Communauté de Taizé chante *Ad te Jesu Christe* : « Vers toi, Jésus Christ, j'élève mon âme. Sauveur du monde, en toi j'ai mis ma confiance ».

La lecture de ce jour est tirée du chapitre quatorze de la lettre de saint Paul aux Romains.

Frères, aucun d'entre nous ne vit pour soi-même, et aucun ne meurt pour soi-même : si nous vivons, nous vivons pour le Seigneur ; si nous mourons, nous mourons pour le Seigneur.

Ainsi, dans notre vie comme dans notre mort, nous appartenons au Seigneur.

Car, si le Christ a connu la mort, puis la vie, c'est pour devenir le Seigneur et des morts et des vivants.

Alors toi, pourquoi juger ton frère ? Toi, pourquoi mépriser ton frère ? Tous, en effet, nous comparâtrons devant le tribunal de Dieu. Car il est écrit : Aussi vrai que je suis vivant, dit le Seigneur, tout genou fléchira devant moi, et toute langue proclamera la louange de Dieu. Ainsi chacun de nous rendra compte à Dieu pour soi-même.

Textes liturgiques © AELF, Paris

1

Le passage de ce jour peut déstabiliser car il rappelle à qui appartient notre vie, et notre lien avec la mort du Christ. Je laisse ces mots de saint Paul s'imprégner en moi : « aucun ne vit ou meurt pour soi-même : nous vivons et mourons pour le Seigneur. » Quels sentiments m'habitent ?

2

« Dans notre vie comme dans notre mort, nous appartenons au Seigneur. » Comment comprendre cela ? Qu'est-ce que signifie pour moi « appartenir au Seigneur » ? Jusqu'où puis-je me dire son sujet ou un membre de son corps ?

3

Le passage se termine avec deux interpellations : « Qui suis-je pour juger mon frère, ma sœur » car devant Dieu nous sommes égaux. Et plus loin « chacun rendra compte à Dieu pour soi-même. » Je médite cela.

Introduction à la deuxième écoute

J'écoute à nouveau saint Paul nous rappeler notre lien au Christ et ce qu'il implique.

Invitation à une prière personnelle

A la fin de ce temps, je me tourne vers le Seigneur Dieu qui est tout amour. C'est devant l'amour que je serai jugé, par l'amour, dans l'amour. Confiant, je lui partage une joie ou un désir pour ma vie, afin qu'elle soit davantage ancrée en Christ, mort et vivant à jamais.

Prière finale

Prends, Seigneur et reçois,
toute ma liberté.
ma mémoire,
mon intelligence
et toute ma volonté;
Tout ce que j'ai et possède,
c'est Toi qui me l'as donné:
A Toi, Seigneur, je le rends
Tout est à Toi,
disposes-en selon Ton entière volonté.
Donne-moi ton amour et ta grâce :
c'est assez pour moi.